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Livre de febre aftosa sem vacinação, 
MS vai economizar mais R$ 90 milhões

Nas contas do 
Departamento de 
Saúde Animal do 
Mapa (Ministério da 
Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento), 
pecuaristas de Mato 
Grosso do Sul vão 
economizar cerca de R$ 
95 milhões a partir de 
2023, com a provável 
declaração do Estado 
como área livre de febre 
aftosa sem vacinação. 
Cada dose de vacina 
custa em média R$ 2,00 e 
o MS cumpre duas etapas 
anuais de imunização do 

rebanho contra a doença. 
O Estado integra o Bloco 
V no Plano Estratégico 
2017-2026 do PNEFA 
(Programa Nacional de 
Erradicação e Prevenção 
da Febre Aftosa), que 
trabalha para a retirada 
total da vacinação no 
país em 2023 e para 
obter o reconhecimento 
internacional de área 
livre da doença, sem 
imunização, até 2026. No 
Brasil esta economia será 
de R$ 250 milhões por 
ano. (Foto: Arquivo MS)
PÁG 08

Desembargador Ary Raghiant Neto 
integra 2ª Câmara Cível do TJMS

A solenidade de posse do Desembargador pelo Quinto Constitucional será na terça-feira, dia 29, às 17 horas, na Sede do Tribunal de Justiça de Mato Grosso 
do Sul. Raghiant convidou pessoalmente direção da OAB para cerimónia.PÁG 08

Solenidade comemora 44 anos 
do 3° Grupamento de Bombeiros

A cerimônia, na sexta-feira 25 de novembro, 
foi presidida pelo comandante do Comando dos 
Bombeiros do Interior (CBI), coronel Denny 
Augusto Ferreira Cavalcanti. O militar destacou a 
importância da corporação em Corumbá, que foi 
criada em 30 de dezembro de 1978, e exaltou a 
atuação do 3° GBM no combate e prevenção às 
queimadas no Pantanal. (Fotos: Gisele Ribeiro/
PMC) PÁG 07

Confira 
resultados 

da Copa 
do Mundo

Brasil enfrenta 
Suíça na 2ª 

feira; jogo vale 
classificação

PÁG 07
PÁG 07
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JÁ SOMOS OITO BILHÕES

* Iran Coelho das Neves

*Victor de Almeida Moreira

Arafat na ONU

Criatividade: o mito do dom

Sete anos depois dos acontecimentos da guerra dos seis 
dias,que aconteceu aos dias 5 de junho 1967. Israel invadiu 
e ocupou Cisjordânia. Arafat iniciou uma iniciativa a nível 
internacional, em bucsca o reconhecimento de países a luta 
dos palestinos pela a recuperação do território ocupado. Sendo 
assim, ele conseguiu apoio de vários países. Em outubro 1974 
a ONU convidou a OLP a participar de um debate sobre a 
Palestina. Arafat aceitou o convite e, uma semana depois, o 
Ministro das Relações Exteriores da França encontrou-se com 
ele, em Beirute, foi o primeiro encontro oficial do Líder com 
um deplomata ocidental. O prestigio do líder palestino recebeu 
outro impulso poucos dias mais tarde, em Rebat,capital do 
Marrocos, quando um encontro de chefes de Estados Árabes 
reconheceu a OLP como a única representante legítima do 
povo palestino. Os líderes árabes consideravam Arafat tão 
respeitável quanto o rei Faisal, da Árabia Saudita. O mais 
importante dessa reunião foi a declaração de que nenhum 

cordo internacional sobre a Palestina sem a participação da 
OLP. A chegada de Arafat a cidade de Nova York. A visita 
transcorreu tranquila,alcançando seu ponto alto no dia 13 de 
novembro, quando Arafat discursou na Assembléia  Geral 
da ONU, composta por representantes de todos os países 
membros. Naquele dia o líder dos palestinos, que apareceu 
nas primeiras páginas dos jornais e nas telas de televisão de 
todo o mundo,transformou-se numa figura extraordinária. O 
que chamou atençao durante o discurso, quando Arafat pegou 
na sua mão direita um ramo de oliveira, e na sua mão esquerda 
pistola. Ele disse não deixam o ramo de oliveira cair da minha 
mão. Ele repétiu a frase três fezes. O que ele queria dizer, o 
ramo de oliveira simbulo da paz, se caísse da mão dele, então 
ficava a pistola, significa geurra. Assim ele foi aplaudido.

Imagine-se assistindo a uma partida de futebol em um 
bar com os amigos e, de repente, vê Neymar dando um 
drible incrível, deixando toda a defesa do time adversário 
desarmada, “esse menino nasceu com uma criatividade 
incrível”, você pensa.

Após o jogo, na volta para casa, esperando o Uber, com 
o celular na mão, você pensa “o cara que inventou esse 
aplicativo de transporte tinha o dom da criatividade”.

As cenas descritas acima não são incomuns. Com 
frequência vemos e usamos da criatividade vinda de 
resultados do que outras pessoas fizeram e, imediatamente, 
caímos no mito do dom.

O mito do dom acontece quando imaginando que toda 
a criatividade dessas pessoas é algo inato, intrínseco. Que 
nascem com o talento como um “presente dos deuses” dado 
a elas.

Mas, esta é uma grande armadilha. Na ideia de Nietzsche, 
declarar que alguém possui um dom ou é um gênio da 
criatividade, por exemplo, é o mesmo que afastar de nós 
mesmos a responsabilidade por nos tornarmos criativos, de 

desenvolvermos um talento e construirmos nossa excelência 
em algo.

A criatividade, assim como muitas outras virtudes 
que reconhecemos em figuras que admiramos, pode ser 
treinada e desenvolvida. A maior prova disso, encontrei 
no estudo conduzido pelo sociólogo estadunidense Daniel 
F. Chambliss, intitulado The Mundanity of Excellence [A 
mundanidade da excelência, em tradução livre].

Chambliss analisou a diferença entre nadadores de 
elite (medalhistas olímpicos) e aqueles que não passaram 
de campeonatos regionais. A grande conclusão do artigo 
foi que os grandes feitos de um ser humano e a conquista 
da excelência nada têm a ver com alguma característica 
extraordinária ou inata.

São antes, como escrito no estudo, “a confluência de 
dezenas de pequenas habilidades ou atividades, aprendidas 
ou com as quais nos deparamos, que são cuidadosamente 
treinadas e incorporadas como hábitos e depois encaixadas 
em um todo sintetizado”.

Essa ciência me abriu os olhos para o fato de que a 
busca pela excelência é gerenciável e pode ser construída 
e desenvolvida, inclusive a criatividade. Em meu livro, 

chamo essa habilidade de gerenciamento de consistência, 
que é a repetição acompanhada de um método, seguindo os 
seguintes passos:

Exponha-se a atividades criativas,
Escreva as etapas da atividade,
Identifique em quais dessas etapas estão os pontos que 

você pode aprimorar; e
Teste novas estratégias para melhorar cada etapa.
Repita esses passos incansavelmente.
Sua criatividade é gerenciável e se você tiver a 

consistência para desenvolvê-la vai entender o que Steve 
Jobs estava analisando quando disse que “todas as coisas 
ao seu redor, as quais você chama vida, foram feitas por 
pessoas que não eram melhores que você. E você pode 
mudar, pode influenciar, pode construir as próprias coisas 
para que outras possam usar”.

*Victor de Almeida Moreira é engenheiro de produção,
com MBA em Engenharia de Custos, gestor de projetos 

da Mineração Rio do Norte (MRN)
 e autor do livro (Auto)liderança Antifrágil, publicado 

pela Editora Gente.

Embora a Humanidade 
enfrente hoje grandes e 
urgentes desafios para evitar 
a exaustão do Planeta, há 
boas razões para termos 
esperança de que a Terra 
possa ser um ‘lugar’ ainda 
melhor quando a população 
alcançar nove bilhões de 
habitantes…

Enquanto no Egito a 
COP27 concentrava as 
preocupações mundiais 
sobre as mudanças 
climáticas, e em Bali, na 
Indonésia, se dava a reunião 

anual do chamado grupo dos 20 (G20), formado pelas 19 
principais economias do mundo mais a União Europeia, a 
ONU informava ao distinto público que a população do 
Planeta chegou aos oito bilhões de pessoas na última terça-
feira, 15 de novembro.

Embora a própria ONU admita não ser possível cravar 
o exato instante – falam em margem de erro de um ou dois 
anos – do nascimento 8º bilionésimo habitante da Terra, este 
15 de novembro foi considerado “a melhor estimativa da 
organização para que a marca dos oito bilhões fosse batida”.

De todo modo, a constatação de que a população mundial 
é formada hoje por oito bilhões de pessoas que, como cada 
um de nós, têm sonhos, esperanças e necessidades, inerentes 

a qualquer ser humano, provoca no mínimo uma inquietação 
sobre o futuro da Humanidade em um planeta cujos recursos 
têm sido tão intensamente explorados.

Felizmente, cenários apocalípticos, como o ‘imaginado’ 
pelo escritor Paul Erhlich, que em seu livro ‘The Population 
Bomb’ (1968) alertava sobre a fome em massa como 
consequência da explosão demográfica global, foram 
desmoralizados pelos avanços extraordinários da tecnologia 
agrícola. E, em menor proporção, também pela desaceleração 
nas taxas de fertilidade.

Porém, se não há razão para crer em teorias catastrofistas 
sobre o futuro da Humanidade na Terra, o marco dos oito 
bilhões de habitantes deve advertir para a necessidade de que, 
cada vez mais, as questões relacionadas ao meio ambiente 

– aquecimento global, preservação do meio ambiente, uso 
racional dos recursos naturais etc. – mobilizem governos 
nacionais, organismos multilaterais e, especialmente, a 
ciência e a pesquisa em escala planetária.

Ao considerar que a nova marca do crescimento 
demográfico global decorre de avanços científicos que 
refletem na saúde pública (vacinas à frente), na alimentação 
e no saneamento, resultando na redução de mortalidade e 
em aumento da longevidade, o secretário-geral da ONU, 
António Guterres acrescentou a advertência de que “à 
medida que a família humana cresce, também está ficando 
mais dividida”.

Enquanto a população global levou doze anos para 
crescer de sete bilhões para oito bilhões de habitantes, 
demógrafos calculam que só em 2037, ou seja, daqui a 

quinze anos, seremos nove bilhões. O que representa 
significativa desaceleração do crescimento demográfico, 
embora de forma muito desigual entre regiões do planeta. 
Como os países com mais altos índices de fecundidade 
geralmente são os de menor renda per capita, o crescimento 
da população global se concentra nas nações mais pobres do 
mundo, ampliando as desigualdades.

Para o secretário-geral da ONU, “se não reduzirmos 
o fosso entre os que têm e os que não têm, estaremos 
construindo um mundo de oito bilhões de pessoas repleto 
de tensões, desconfiança, crises e conflitos. ” Para delinear 
esse fosso, Guterres lembra que, à medida que o mundo se 
tornou mais rico e saudável, as desigualdades se ampliaram: 
as pessoas nos países mais ricos podem viver até trinta anos 
mais do que as que nascem em nações pobres.

São circunstâncias não propriamente alvissareiras 
para o momento histórico em que o Planeta conta o seu 
8º bilionésimo habitante. Há, porém, fundadas razões para 
acreditar que o mundo será um ‘lugar’ ainda melhor quando 
sua população alcançar nove bilhões de habitantes, por 
volta de 2037.

Para isso, é fundamental que a civilização contemporânea 
– ou seja, a Humanidade, cada um de nós – leve em alta conta 
o que disse Mahatma Gandhi: “O mundo tem o suficiente 
para as necessidades de todos – mas não para a ganância de 
todos. ”

*Iran Coelho das Neves é Presidente do Tribunal de 
Contas do Estado de Mato Grosso do Sul.
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TCE-MS capacita mais de 200 servidores 
em seminário de gestão de recursos

O Seminário 
Contabilidade, Atuária e 
Investimentos dos RPPS 
capacitou mais de 260 
servidores que atuam na 
área dos Regimes Próprios 
de Previdência Social, a 
respeito das principais 
alterações recentes nos 
normativos que tratam 
da contabilidade pública 
aplicada aos RPPS, das 
questões atuariais e das 
aplicações dos recursos 
previdenciários.

Nos três dias de evento 
(8, 9 e 10 de novembro) 
realizado no auditório do 
CREA-MS, as auditoras 
de controle externo do 
TCE-MS, Leonice Rosina 
e Anna Karolina dos Reis, 

e os demais palestrantes, 
esclareceram sobre os 
temas mais relevantes 
que envolvem gestão de 
recursos dos RPPS. “É uma 
forma de contribuir com 
a melhoria dos processos 
na gestão dos recursos 
dos RPPS, em razão da 
necessidade pela crescente 
exigência de capacitação 
e profissionalização dos 
responsáveis pelos regimes 
previdenciários”, esclareceu 
Leonice.

Para a auditora Leonice, 
a situação deficitária 
em que se encontra a 
maioria dos RPPS exige 
o desenvolvimento de 
competências dos gestores 
na busca do equilíbrio 

financeiro e atuarial, 
“de forma a alcançar a 
sustentabilidade de longo 
prazo para, assim, garantir 
o futuro dos segurados e de 
seus dependentes”, explicou.

No evento promovido 
pelo Tribunal de Contas 
do Estado de Mato Grosso 
do Sul, por meio da Escola 
Superior de Controle 
Externo (Escoex), em 
parceria com a Associação 
dos Institutos Municipais 
e Estadual de Previdência 

- ADIMP-MS, foram 
esclarecidas diversas 
dúvidas dos gestores, 
conselheiros, responsáveis 
contábeis e controladores 
internos. As informações 
são do TCE-MS.

Evento esclareceu dúvidas dos gestores, conselheiros, responsáveis contábeis 
e controladores internos (Mary Vasques)

Tribunal de Contas recebe 
visita do governador eleito

O presidente do 
Tribunal de Contas do 
Estado de Mato Grosso 
do Sul, conselheiro Iran 
Coelho das Neves, recebeu 
a visita do governador 
eleito, Eduardo Riedel,.

Para Eduardo Riedel, 
visitar a Corte de Contas 
é muito importante para 
reafirmar os compromissos 
e as ações entre as 
instituições. O governador 
eleito destacou que o 
executivo estadual de Mato 
Grosso do Sul possui uma 
série de projetos que estão 
em andamento juntamente 
com o Tribunal de Contas 
no que diz respeito ao 
controle interno e externo.

A visita institucional 
foi acompanhada pelo 

Governador eleito, Eduardo Riedel, em conversa com o presidente do TCE-
MS, conselheiro Iran Coelho das Neves (Mary Vasques)
corregedor-geral do TCE-
MS, conselheiro Ronaldo 
Chadid e pelo procurador-

geral do Ministério 
Público de Contas (MPC), 
João Antônio de Oliveira 

Martins Júnior. As 
informações são do TCE-
MS.

Reinaldo Azambuja 
apresenta “MS em 

números” para presidentes 
dos Tribunais de Justiça

Troca de experiências, 
intercâmbio de informações 
e compartilhamento de 
boas práticas. Com esse 
objetivo, desembargadores 
e magistrados de todo 
o Brasil se reuniram 
em Bonito, na noite da 
quarta-feira (23), durante a 
abertura do 5º Encontro do 
Conselho de Presidentes 
dos Tribunais de Justiça do 
País (Consepre). O evento 
terminou na sexta-feira (25) 
e contou com a participação 
de dirigentes dos Poderes 
Judiciários de 26 estados e 
do Distrito Federal.

Na abertura do encontro, 
o governador Reinaldo 
Azambuja apresentou Mato 
Grosso do Sul em números 
para os juízes. “Somos um 
estado jovem, que, com 
gestão e entregas, venceu 
crises e desafios. Hoje temos 
equilíbrio fiscal e somos 
nota A em Capacidade de 
Pagamentos, segundo o 
Tesouro Nacional. Somos 
o primeiro em investimento 
per capita e estamos entre 
os cinco mais transparentes, 
com a terceira menor taxa 
de desemprego e a quarta 
menor taxa de pobreza”, 
destacou o governador.

Presidente do Tribunal 
de Justiça de Mato Grosso 
do Sul e anfitrião do evento, 
o desembargador Carlos 
Contar destacou a harmonia 
com os poderes Executivo e 
Legislativo. “Convivência 
respeitosa, harmoniosa 
e competente”, afirmou. 
Ele ainda pontuou o bom 
trabalho desempenhado 
pelo governador Reinaldo 
Azambuja nos últimos 
anos. “O trato institucional 
foi essencial para que o 
Judiciário atingisse índices 
que deram condições 
para que alcançássemos 
o ISO 9001, de gestão de 
qualidade, e o iSO 37001, 
de gestão anticorrupção. 
Nada disso seria possível se 
não houvesse convivência 
e parceria com os Poderes”, 
ressaltou o desembargador

Também estiveram 
presentes na abertura o 5º 
encontro do Consepre o 
presidente da Assembleia 
Legislativa do Estado, 
deputado Paulo Corrêa, 
e o secretário estadual 
de Governo e Gestão 
Estratégica, Eduardo Rocha. 
As informações são do 
Portal do Governo de Mato 
Grosso do Sul.

MS terá economia de quase R$ 100 milhões 
por ano com retirada da vacina antiaftosa

Mato Grosso do Sul terá 
uma economia de quase R$ 
100 milhões ao ano com a 
retirada da vacina contra 
a febre aftosa. O Estado 
integra o Bloco V no Plano 
Estratégico 2017-2026 do 
PNEFA (Programa Nacional 
de Erradicação e Prevenção 
da Febre Aftosa), que trabalha 
para a retirada total da 
vacinação no país em 2023 e 
para obter o reconhecimento 
internacional de área livre da 
doença, sem imunização, até 
2026. No Brasil esta economia 
será de R$ 250 milhões por ano. 
Os dados foram apresentados 
nesta quarta-feira (23) durante 
o 5º Fórum do PNEFA-MS 
realizado no auditório da 
Famasul. O evento contou 
com a presença do secretário 
Jaime Verruck, da Semagro 
(Secretaria de Meio Ambiente, 
Desenvolvimento Econômico, 

Produção e Agricultura 
Familiar) e debateu as 
estratégias tomadas pelos 
órgãos de defesa sanitária na 
esfera federal e estadual para 
a obtenção desse novo status 
sanitário.

“O Brasil tomou uma 
decisão de ser livre de febre 
aftosa. Então, por isso que 
surgiu o Programa Nacional 
de Erradicação. Não é uma 
decisão do estado de Mato 
Grosso do Sul retirar a 
vacina, mas sim do Brasil. As 
autoridades entenderam que 
este seria o melhor caminho 
para a economia a pecuária. 
E com essa decisão o Brasil 
começou a fazer o caminho”, 
lembrou Jaime Verruck. 
Ele explica que a decisão 
está embasada em intensos 
estudos e pesquisas. “Com 
a opção de retirar a vacina, 
o Mapa tinha um caminho 

de planejamento auditado, 
planejado, verificado e 
com participação de todos 
atores. Esse é um outro papel 
fundamental, aqui no Estado a 
Famasul, os sindicatos desde 
o primeiro momento estão 
nos acompanhando, fazendo 
todo esse trabalho para que o 
Plano acontecesse”, ressaltou.

O titular da Semagro 
destacou a importância da 
criação dos fundos públicos 
e privados de defesa 
agropecuária. Dentro do 
Plano os Estados devem 
manter fundos para defesa 
agropecuária, com recursos 
para atender situações 
emergenciais, pagar possíveis 
indenizações e ainda realizar 
ações de prevenção a 
enfermidades. Em Mato 
Grosso do Sul, o Governo 
do Estado possui o Refasa, 
um fundo público que prevê, 

além de indenização no 
caso de sacrifício de animais 
para erradicação de doenças, 
custeio de ações preventivas 
no processo de defesa 
sanitária, como a implantação 
de boas práticas agropecuárias, 
focada na defesa animal, e 
estruturação, realinhamento, 
atualização e capacitação, 
entre outros. O Refasa 
(Reserva Financeira para as 
Ações de Defesa Sanitária 
Animal) recebe recursos 
oriundos da cobrança da 
taxa de atualização do 
Cadastro da Agropecuária 
e do Estoque de Animais 
Bovinos e Bubalinos. Já o 
Fundefesa é privado, criado 
e mantido pelos pecuaristas 
na Famasul que já tem 
quase R$ 5 milhões. As 
informações são do Portal 
do Governo de Mato Grosso 
do Sul.
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Governo do Estado avança na construção 
das novas pontes em Porto Esperança

A construção de duas 
pontes de concreto no 
distrito de Porto Esperança, 
em Corumbá, já tem 70% 
das atividades concluídas. 
As estruturas vão facilitar o 
acesso na região do Pantanal. 
O Governo do Estado está 
investindo R$ 7,4 milhões 
nas obras.

A primeira ponte é sobre 
a Vazante da Margarida, 
com extensão de 59,20 
metros e 10 (metros) de 
largura. Já a segunda está 
sendo construída no Córrego 
Mutum, com estrutura de 
83,80 metros de extensão e 
10 (metros) de largura.

Segundo a Agesul 
(Agência Estadual de Gestão 
de Empreendimentos), 
ambas as pontes estão com 
mesoestrutura pronta. A 
fase agora é de execução 
das vigas da superestrutura. 
A avaliação é que 70% da 

obra já está concluída e a 
previsão é de término das 
duas pontes em março de 
2023.

As novas estruturas de 
concreto vão contribuir com 
o acesso ao distrito de Porto 
Esperança, que se trata de 
comunidade de pescadores 
e ribeirinhos. O pequeno 
povoado às margens do 
Rio Paraguai, também irá 
ganhar uma nova estrada 
de acesso, que vai chegar a 
BR-262. Os trabalhos vão 
ocorrer em um percurso 
11,2 quilômetros, ao custo 
de R$ 20,7 milhões.

“Os investimentos 
no Porto Esperança e 
na região do Pantanal 
são compromissos da 
nossa gestão. Além de 
levar desenvolvimento 
econômico, ainda melhora 
os acessos e contribuir 
diretamente com os 

moradores”, afirmou o 
governador Reinaldo 
Azambuja.

A troca de pontes de 
madeira por estruturas 
de concreto sempre foi 
prioridade para gestão 
estadual, que inclusive 
realizou nos últimos sete 
anos o programa “Mais 
Pontes”. O objetivo é 
melhorar a logística 
do Estado, promover a 
integração entre as regiões 
e facilitar o acesso em 
diferentes cidades.

Desde 2015 foram mais 
de 100 pontes de concreto 
entregues pelo Estado, 
sendo que ainda continuam 
24 obras em andamento e 
outras que vão iniciar até 
o final do ano. “Fizemos a 
opção por implantar pontes de 
concreto dentro do propósito 
do governo de reduzir 
custos com manutenção de 

Novas estruturas de concreto vão contribuir com o acesso ao distrito de Porto 
Esperança (Agesul)
estruturas de madeira, além 
de garantir uma infraestrutura 
duradoura, que ajuda no 

escoamento da produção 
e promoção do turismo”, 
destacou o governador. As 

informações são do Portal do 
Governo de Mato Grosso do 
Sul.

Assembleia recebe projeto do 
Executivo de regionalização 

do saneamento básico
A Assembleia 

Legislativa de Mato Grosso 
do Sul (ALEMS) recebeu 
na tarde desta terça-feira 
(22) proposta do Poder 
Executivo de regionalização 
do saneamento básico. 
Trata-se do Projeto de 
Lei 265/2022, que dispõe 
sobre a instituição de 
Unidades Regionais 
de Saneamento Básico, 
visando à universalização 
dos serviços de água e 
esgotamento sanitário.

A proposta busca atender 
à Lei Federal 14.026/2020, 
que atualizou o marco legal 
do saneamento básico. O 
envio do projeto já havia 
sido comunicado na sexta-
feira (18) em reunião 
entre parlamentares e 
representantes do Governo, 
ocorrida na Casa de Leis. 

“Será mais um projeto 
de sucesso realizado 
pelo governo Reinaldo 

Azambuja. Investir em 
saneamento básico impacta 
diretamente em outras 
áreas, principalmente na 
saúde”, disse, na ocasião, 
o deputado Paulo Corrêa 
(PSDB), presidente da 
ALEMS. (veja a matéria).

O projeto define 
Unidade Regional de 
Saneamento Básico como 

“modalidade de prestação 
regionalizada de serviços 
de abastecimento de água 
e de coleta, tratamento e 
disposição final de esgotos 
sanitários, instituída 
por lei estadual, com o 
objetivo de atingir as 
metas de universalização 
previstas na Lei Federal 
11.445/2007”.

A proposta estabelece que 
as unidades regionais sejam 
compostas por agrupamento 
de municípios, limítrofes ou 
não. As informações são da 
Agência Alems.

Projeto foi pauta de reunião realizada na ALEMS 
na semana passada (Luciana Nassar/ALEMS)

Operação Ágata apreendeu mais de 200 
kg de drogas na faixa de fronteira

Em seis dias, a operação 
Ágata fez a apreensão de 
233 kg de drogas: 14 kg 
de maconha, 16 kg de 
cocaína, 3 kg de pasta base 
de cocaína e 200 kg de 
folhas de coca, na faixa de 
fronteira de Mato Grosso 
do Sul.

Realizada pela 18ª 
Brigada de Infantaria 
de Pantanal, a operação 
teve como foco as ações 
preventivas e repressivas 
pontuais na faixa de fronteira, 
tais como patrulhamento 
terrestre e fluvial, posto 
de bloqueio e controle de 
estradas, abordagens e 
revista de pessoas, veículos, 
composições ferroviárias e 
embarcações.

A Operação Ágata, 

coordenada pelo Comando 
Militar do Oeste, com sede 
em Campo Grande, visa 
prevenir e reprimir os 
crimes transfronteiriços 
e ambientais na faixa de 
fronteira, com foco na 
região do Pantanal de MS e 
integra o Plano Estratégico 
de Fronteiras do Governo 
Federal.

Em 2022, a operação 
Ágata foi realizada por três 
vezes. De acordo com o 
Exército, só nessa última 
edição, as apreensões 
resultaram em quase R$ 500 
mil de prejuízo ao crime 
organizado. A fiscalização 
ocorreu no período de 
18 a 23 de novembro, 
envolvendo mais de 400 
militares.

Hospital Cassems Corumbá completa 4 anos

O Hospital Cassems 
Corumbá completa hoje 
(25), 4 anos. O caçula da 
rede hospitalar da Caixa de 
Assistência dos Servidores 
do Estado de Mato Grosso 
do Sul (Cassems) desde que 

foi entregue, em 2018, para 
beneficiários de Corumbá, 
de Ladário e da região 
fronteiriça até outubro deste 
ano, já realizou mais de 196 
mil atendimentos. 

Para o presidente da 

Cassems, Ricardo Ayache, 
o Hospital Cassems de 
Corumbá reforça o respeito, 
carinho e cuidado com a 
população de Corumbá, 
Ladário e região. “Estamos 
fazendo a nossa parte 
para prestar assistência 
médica humanizada, 
com tecnologia moderna 
e equipes altamente 
especializadas em todo o 
estado de Mato Grosso do 
Sul”.

O diretor de unidades 
Hospitalares, Flávio Stival, 
destaca em quais pontos o 
hospital traz contribuição 
para a região. “O Hospital 
Cassems de Corumbá 
segue à risca a proposta 
na verticalização da nossa 
Rede Hospitalar, com 
unidades modernas que 
atendem as demandas de 
saúde em cidades mais 
afastadas dos grandes 
centros. Em quatro anos de 
existência, o nosso hospital 

de Corumbá contribuiu 
efetivamente com a 
melhoria do atendimento à 
população do município e 
arredores”.

Para o gerente da 
unidade Israel Dias dos 
Santos, o Hospital Cassems 
em Corumbá além de gerar 
centenas de empregos 
diretos e indiretos no 
município também trouxe 
comodidade aos moradores 
da região pantaneira. “Por 
meio das instalações 
modernas, equipamentos 
de última geração e equipes 
de colaboradores treinados 
para garantir a qualidade 
do atendimento à saúde 
oferecido aos beneficiários. 
Possibilitando tratamento 
aos beneficiários em 
sua região, dando maior 
comodidade aos pacientes 
e médicos da região, 
reduzindo o número de 
pacientes removidos para 
Campo Grande”, finaliza. 
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REME de Corumbá abre período de 
rematrículas para ano letivo de 2023

Rematricula garante a permanência do estudante na mesma escola ou em 
outra unidade da Reme (Clovis Neto/PMC)

Pais e responsáveis de 
estudantes matriculados 
em algumas das unidades 
escolares pertencentes à 
Rede Municipal de Ensino 
(Reme) já podem realizar 
o processo de rematrícula 
2023. A ação garante a 
permanência do estudante 
na mesma escola ou em 
outra unidade da Reme, 
desde que a atual não 
ofereça, no próximo ano, a 
série subsequente no Ensino 
Fundamental.

A rematrícula deverá 
ser realizada por todos os 
alunos da Rede Municipal de 
Ensino independentemente 
de já serem considerados 
aprovados no ano em curso 
ou que ainda dependam de 
exame final.

O período da rematrícula 
começou no último dia 16 
de novembro e segue em 
datas distintas para dois 
grupos, a saber: até o dia 25 
de novembro de 2022, para 
os alunos dos Níveis I, II 
e III, Pré-Escola I e II, e 1º 
ano do Ensino Fundamental 
e até o dia 9 de dezembro 
de 2022, para os alunos 
do 2º ao 9º ano do Ensino 
Fundamental e EJA.

O Sistema de 
Rematrícula Online 
pode ser acessado de 
qualquer computador, 
notebook, tablet ou celular 
smartphone conectado 
à internet. Os pais ou 
responsáveis que não 
tiverem acesso à internet 
ou precisarem de auxílio 

para concluir o processo 
digitalmente podem 
procurar o Núcleo de 
Tecnologia Educacional de 
Corumbá – NTEC, ou uma 
das unidades de ensino da 
Reme, onde contarão com 
apoio para o acessarem o 
Portal de Rematrícula 2023 
e mais informações.

Para acessar o Sistema de 
Rematrícula Online, basta 
acessar o endereço: https://
s i tes .google.com/view/
portaldaremecorumbams/
i n i c i a l /
rematr%C3%ADcula-2023. 
Ou ainda entrar no site da 
Prefeitura Municipal de 
Corumbá (www.corumba.
ms.gov.br), clicar no 
ícone “Reme”, depois em 

“Rematrícula 2023”.

Comando do 6º Distrito Naval promove simpósio 
“Amazônia Azul e o desenvolvimento do País”

Militares e autoridades 
civis de todo o país 
participaram, no dia 10 de 
novembro, no Centro de 
Convenções de Corumbá-
MS, do Simpósio “Amazônia 
Azul e o desenvolvimento 
do País”. O evento foi 
promovido pelo Comando 
do 6º Distrito Naval, em 
proveito ao 1° Congresso 
Internacional Jurisdição em 
Fronteiras, e fez parte das 
ações comemorativas aos 
200 anos da Independência 
do Brasil.

“A Geopolítica e a 
Oceanopolítica Corrente 
Internacional: Desafios 
e Oportunidades para 
o Brasil” foi o tema da 
palestra ministrada pelo 
Encarregado da Seção de 
Geopolítica da Escola de 
Guerra Naval, Capitão 
de Mar e Guerra (RM1) 
Leonardo Faria de Mattos.

Durante a apresentação, 
o palestrante apresentou 

Evento fez parte das ações comemorativas aos 200 anos da Independência do 
Brasil (Divulgação 6DN)
a oceanopolítica corrente 
e destacou a importância 
da discussão do entorno 
estratégico brasileiro e 
da defesa do território 
Amazônia Azul, que 
corresponde a 5,7 milhões 

de quilômetros quadrados 
(km2) de espaço marítimo 
sob jurisdição do Brasil.

O 1° Congresso 
Internacional Jurisdição 
em Fronteiras foi 
organizado pela Escola 

Nacional de Formação 
e Aperfeiçoamento de 
Magistrados (Enfam), em 
parceria com a Escola 
Judicial do Estado do Mato 
Grosso do Sul (Ejud-MS). 
As informações são do 6 DN.

Câmara devolve R$ 300 mil 
do duodécimo para 

Prefeitura aplicar na Saúde
A Câmara Municipal 

de Corumbá devolveu à 
Prefeitura o valor de R$ 
300 mil do duodécimo 
deste ano. O dinheiro será 
depositado na conta do 
Fundo Municipal de Saúde e 
imediatamente revertido na 
compra de medicamentos.

“Primeiramente quero 
agradecer, em nome da 
população corumbaense, 
esse gesto do Legislativo 
municipal. Este é o quarto 
ano consecutivo que a 
Câmara repassa o excesso 
do duodécimo para a 
Prefeitura”, afirmou o 
prefeito Marcelo Iunes.

“Nesses últimos 4 anos, 
esse recurso foi sempre 
aplicado em diversas 
melhorias para a população. 
Desta vez, ele será usado na 
compra de medicamentos 

necessários para darmos 
continuidade ao Opera 
MS”, completou o chefe do 
Executivo municipal.

Presidente da Câmara, o 
vereador Roberto Façanha 
destacou a harmonia entre 
os Poderes Executivo e 
Legislativo e lembrou que 
essa sobra do duodécimo 
é resultado de uma gestão 
equilibrada e transparente.

O presidente da Casa 
do Barão de Vila Maria 
lembrou ainda que já são 
mais de R$ 5 milhões 
economizados pela Câmara 
e devolvidos ao Município 
nos últimos quatro anos, 
sendo R$ 1,5 milhão em 
2019, R$ 2 milhões em 
2020, R$ 1,4 milhão em 
2021 e agora, ainda em 
novembro de 2022, mais 
R$ 300 mil.

Devolução foi feita durante reunião com prefeito 
(Clóvis Neto/PMC)

Com Programa Fluxo Legal, Prefeitura leva 
dignidade para 8 mil mulheres em Corumbá

O prefeito Marcelo 
Iunes e a primeira-dama 
e secretária municipal 
de Assistência Social 
e Cidadania, Amanda 
Balancieri Iunes, fizeram 
nesta quinta-feira, 24 de 
novembro, a primeira 
entrega do Programa 
Fluxo Legal, que garante 
dignidade menstrual para 
8 mil mulheres assistidas 
pelos Centro de Referência 
de Assistência Social 
(CRAS) do Município.

O ato simbólico foi 
realizado no CRAS I, do 
bairro Centro América. 

“Hoje nós iniciamos aqui, 
com muita alegria, o 
Programa Fluxo Legal, 
onde serão beneficiadas 
meninas a partir de 12 anos 
de idade com dois pacotes 

de absorventes. E isso vai 
ser por mês, dois pacotes de 
absorventes por mês, não 
por ano”, afirmou o chefe 
do Executivo Municipal.

“Isso vai ajudar muito, 
principalmente as pessoas 
que mais precisam. São 
pessoas inscritas no 
CadÚnico e que já são 
atendidas em cada um dos 
nossos CRAS”, completou 
o prefeito, lembrando que a 
Lei 2.814 foi aprovada por 
unanimidade pela Câmara 
de Vereadores ainda neste 
ano.

De acordo com a 
secretária de Assistência 
Social e Cidadania, o Fluxo 
Legal é uma ação que 
beneficia a economia e a 
saúde de aproximadamente 
8 mil famílias corumbaenses. 

“Vimos que a evasão escolar 
acontecia justamente no 
período menstrual dessas 
meninas e adolescentes. 
Vimos também que muitas 
mulheres, para não deixar 
de ir ao trabalho, elas 
usavam outros mecanismos 
e isso causava vários tipos 
de doenças e infecções”, 
detalhou Amanda.

“Quando levantamos esses 
dados no nosso município, 
criamos esse projeto e 
levamos para o prefeito, que 
prontamente encaminhou 
para a Câmara, onde foi 
aprovado com o objetivo de 
diminuir essa precariedade 
menstrual. Serão cerca de 
8 mil mulheres atendidas 
mensalmente ganhando 
dois pacotes de absorvente”, 
concluiu a secretária.

Conhecida como Fluxo 
Legal, a lei dispõe sobre a 
distribuição de absorventes 
higiênicos para adolescentes 
e mulheres de baixa renda 
no Município de Corumbá, 
com o objetivo de combater 
a precariedade menstrual, 
identificada como a falta 
de acesso a produtos de 
higiene, de recursos que 
possibilitem a sua aquisição 
ou a outros itens necessários 
ao período da menstruação; 
visa, ainda, oferecer garantia 
de cuidados básicos de 
saúde, desenvolvendo 
meios para a inclusão do 
público feminino em ações 
e programas de proteção à 
saúde menstrual e promover 
campanha informativa 
sobre esse período e as suas 
consequências.
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Mutirão nacional permite negociar 
dívidas até 30 de novembro

Até a próxima quarta-
feira (30), consumidores 
podem negociar dívidas 
em atraso com condições 
especiais por meio do 
Mutirão Nacional de 
Negociação de Dívidas 
e Orientação Financeira. 
A ação é uma iniciativa 
conjunta da Federação 
Brasileira de Bancos 
(Febraban), do Banco 
Central (BC), da Secretaria 
Nacional do Consumidor 
(Senacon) e de Procons de 
todo o país.

De acordo com a 
Febraban, instituições 
participantes do mutirão 
oferecem, por exemplo, 
parcelamentos, descontos 
no valor da dívida e taxas 

 BC, Procon e vários órgãos promovem ação conjunta (Marcelo Casal Jr/
Agência Brasil)

de juros reduzidas para 
refinanciamento.

Podem ser negociadas 
dívidas no cartão de crédito, 
cheque especial, crédito 
consignado e nas demais 
modalidades de crédito que 
estejam em atraso e não 
possuam bens dados em 
garantia.

Quem tem interesse em 
participar deve acessar a 
página do mutirão (https://
meubolsoemdia.com.br/
M a t e r i a s / m u t i r a o - d a -
negociacao) . Lá, e possível 
acessar o Registrato, sistema 
do Banco Central que leva à 
lista de dívidas em nome do 
consumidor.

As dívidas, segundo 
a Febraban, podem ser 

negociadas diretamente com 
o banco ou por meio do 
Portal ConsumidorGovBr. Os 
interessados devem apresentar 
uma proposta de negociação 
à instituição credora. O banco 
tem até 10 dias para analisar 
a solicitação e apresentar uma 
resposta.

Entre 2020 e 2022, por 
meio de iniciativas como 
esta, mais de 22 milhões de 
contratos em atraso foram 
repactuados, superando R$ 
1,1 trilhão de saldo negociado. 
Na edição mais recente 
do mutirão, que durou 25 
dias – de 7 a 31 de março 

–, 1,7 milhão de contratos 
foram renegociados. As 
informações são da Agência 
Brasil.

ROSYMEIRE ORTIZ BUENO torna público que recebeu da FUNDAÇÃO 
DE MEIO AMBIENTE DO PANTANAL - FMAP  a LICENÇA AMBIENTAL 
SIMPLIFICADA Nº 043/2022, com validade de 4 (quatro) anos, a contar de 
10/11/2022 para a atividade de SALÕES DE BAILE E OU FESTAS, localizado na 
Rua João Afonso, 84, Popular Velha, Corumbá-ms

EDITAL DE RECEBIMENTO

Escolas estaduais 
abrem período de 
confirmação de 

permanência de alunos

Teve início na quarta-
feira (23), o período de 
confirmação de permanência 
para os estudantes da 
Rede Estadual de Ensino 
(REE). A etapa antecede a 
abertura do período de pré-
matrículas da REE – para 
estudantes de todas as redes 

– e faz parte do calendário 
da Matrícula Digital 2023 e 
é necessária para a garantia 
de prioridade dos alunos 
que desejam continuar na 
REE no próximo ano.

Para garantir a vaga, o 
estudante que já está na Rede 
Estadual deverá acessar o 
site da Matrícula Digital 
(www.matr iculadigi ta l .
ms.gov.br) e seguir os 
passos necessários para o 
correto preenchimento dos 
dados solicitados.

“A confirmação de 
permanência poderá ser 
realizada até o final do 
período de pré-matrículas, 
contudo, para garantir a 
prioridade na matrícula, 
os estudantes que desejam 
seguir na REE devem 

aproveitar esses primeiros 
dias, em função do aumento 
da procura por vagas”, 
disse o Coordenador de 
Informações Gerenciais 
da SED e responsável pela 
Central de Matrículas da 
Rede Estadual de Ensino, 
professor Alciley Lopes.

Como parte do 
calendário, a abertura do 
período de pré-matrículas 
da Rede Estadual será 
no dia 28 de novembro 
e seguirá disponível até 
o dia 31 de dezembro de 
2022.

Em caso de dúvidas, a 
Secretaria de Estado de 
Educação (SED) orienta 
para que pais/responsáveis 
mantenham contato com as 
equipes de gestão escolar 
das unidades da Rede 
Estadual de Ensino (REE). 
Para mais informações, 
basta entrar em contato com 
a Central de Matrículas, 
pelo telefone 0800-647-
0028. As informações são 
do Portal do Governo de 
Mato Grosso do Sul.

Mão única na rua Cabral: 
condutores já são passíveis de multa

Desde o último dia 17 
de novembro a rua Cabral 
tornou-se mão única em 
toda sua extensão. O tráfego 
acontece apenas no sentido 
rua Albuquerque até a rua 
Edu Rocha. A Agência 
Municipal de Trânsito 
e Transporte (Agetrat) 
instalou sinalização 
horizontal e a vertical da 
via. A ciclovia também foi 
instalada e estacionamento 
é somente do lado esquerdo 
da pista.

Outra mudança se refere 
ao trecho da rua 15 de 
Novembro, entre a Colombo 
e Cabral, que antes era mão 
dupla. Agora, essa quadra é 
apenas de mão única.

A alteração faz parte do 
binário Cabral – Colombo, 

Tráfego é apenas no sentido rua Albuquerque até a 
rua Edu Rocha (Carlos Henrique/PMC)

projeto financiado com 
recursos do Fonplata e 
que visa dar maior fluxo 
ao trânsito do Centro da 
cidade. Em 27 de outubro, 
a rua Colombo tornou-se 
mão única, com o tráfego de 
veículos sendo permitido no 
sentido rua Edu Rocha até a 
rua Albuquerque.

Os binários (ruas paralelas 
que operam em sentidos 
opostos) são vias preparadas 
para dar grande fluxo de 
mobilidade. É readequação 
de via já existente para que 
funcione com esse objetivo 
de mobilidade para fluir o 
trânsito.

Passada uma semana de 
ações educativas, a Agetrat 
começou na quinta-feira, 
dia 24, a multar quem 

desrespeitar a sinalização 
de sentido único de direção, 
quem insistir em estacionar 

em locais proibidos e 
transitar ou estacionar na 
ciclovia.

Força-Tarefa atua para concluir a contagem 
populacional do Censo em Corumbá

Já está em operação a 
Força-Tarefa, composta 
pela Prefeitura de Corumbá 
e IBGE, para concluir a 

contagem populacional 
do Censo Demográfico 
2022 no município. Por 
determinação do prefeito 

Marcelo Iunes integram 
a equipe servidores das 
secretarias de Assistência 
Social e Cidadania; Saúde; 
Educação e também da 
Superintendência Municipal 
de Proteção e Defesa Civil.

O IBGE está colocando 
toda sua estrutura de 
34 recenseadores e 8 
supervisores para o avanço 
do serviço de contagem 
populacional. Os agentes 
de saúde e de endemias da 
Prefeitura vão acompanhar 
os recenseadores na visita 
aos domicílio.

De acordo com o IBGE, 
até 17 de novembro, foram 

visitados 41.014 domicílios 
com 82.147 pessoas 
recenseadas e aplicação de 
25.295 questionários. Entre 
os problemas encontrados 
pelos recenseadores estão 
os números de domicílios 
vagos (5.712); domicílios 
de uso ocasional (2.398); 
ausências (1.672) e recusas 
(627). Estimativa do próprio 
IBGE aponta Corumbá 
com 112.669 habitantes.O 
último Censo Demográfico, 
realizado em 2010, revelou 
população de 103.703 
pessoas em Corumbá.

A Força-Tarefa colocou 
à disposição da população 
três números telefônicos 
para aqueles que não 
responderam ao Censo 
2022 entrarem em contato 
para agendar a visita do 
recenseador. Os números 
são: (67) 98129-2211; (67) 
98129-1226 e (67) 98129-
2292. (Foto: Reprodução 
Internet)
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Seleção encara Suíça no dia 28 em 
segundo jogo na Copa do Mundo

Após estrear com vitória 
sobre a Sérvia na última 
quinta-feira (24/11), o 
Brasil ainda tem dois jogos 
a cumprir antes de conseguir 
confirmar a classificação às 
oitavas de final da Copa 
do Mundo. Para isso, terá 
que duelar contra Suíça e 
Camarões, respectivamente.

O próximo jogo da 
Seleção Canarinho será 

Richarlison marcou duas vezes na estreia do Brasil no Mundial (Reuters/Kai 
Pfaffenbach)

nesta segunda-feira (28/11), 
às 12h (horas MS), no 
Estádio 974 contra a Suíça. 
Para seguir com o sonho de 
conquistar a sexta estrela 
na camisa, Tite espera 
contar, novamente, com 
o centroavante artilheiro 
Richarlison — que marcou 
os dois gols da partida 
diante da Sérvia .

Na liderança do Grupo 

G, a equipe brasileira 
espera manter os 100% de 
aproveitamento e realizar 
um Mundial sem sustos.

O Brasil encerra sua 
participação na fase de 
grupos contra o Camarões 
na sexta-feira, 02 de 
dezembro, às 15h (de MS), 
no Estádio de Lusail. Com 
informações do Correio 
Braziliense e O Lance.

Resultados dos jogos 
até o dia 24/11

COPA DO CATAR

Corpo de Bombeiros completa 44 anos de instalação em Corumbá
Os 44 anos de instalação 

do 3° Grupamento de 
Bombeiros Militar em 
Corumbá foram celebrados 
nesta sexta-feira, 25 de 
novembro, com uma 
solenidade no quartel do 3° 
GBM. O prefeito Marcelo 
Iunes foi homenageado em 
reconhecimento ao apoio 
e à constante parceria da 
Prefeitura de Corumbá aos 
trabalhos da corporação 
na região. A cerimônia 
marcou o encerramento 
da Temporada de Incêndio 
Florestal 2022 (TIF 2022).

A Temporada de Incêndio 
Florestal 2022 (TIF 2022).
mobilizou 614 bombeiros, 
além de aeronaves airtractor, 
em 182 dias ininterruptos 

de intensa operação de 
combate e prevenção às 
queimadas. Foram dez 
ciclos operacionais. Nesse 
período,  houve redução 
de 82% nos focos de 
queimadas em comparação 
à mesma época de 2020 e 
de 79% em relação a 2021. 
Segundo os dados TIF 2022, 
essa diminuição garantiu 
a preservação de 97% do 
bioma pantaneiro.

Os dados de controle das 
queimadas foram exaltados 
pelo prefeito Marcelo 
Iunes, que destacou os 
investimentos realizados 
pelo Governo do Estado na 
corporação. “Parabenizo os 
44 anos de instalação do 3° 
Grupamento de Bombeiros 

em Corumbá e os 
investimentos que o Estado 
tem feito são de grande 
importância”, afirmou 
o chefe do Executivo 
Municipal.

Iunes avaliou que o 
fato de Corumbá possuir 
extensão territorial superior 
a 64 mil quilômetros 
quadrados e, grande parte 
desse território formar 
o Pantanal sul-mato-
grossense, ele entende ser 
necessário ampliar cada vez 
mais o serviço oferecido 
à população, inclusive a 
ribeirinha.

“Entendo ser muito 
importante Corumbá ter, 
sediado no 3° Grupamento 
de Bombeiros, um 
grupamento aéreo, o que 
permitiria atendimento 

Solicitamos que a Srª  JANAINA PINTO DE ARRUDA, portador da CTPS nº 
0046357/00016, funcionária da empresa R.C. DE OLIVEIRA, CNPJ 17.496.302/0001-03, 
Rua Cabral, nº 1635, à comparecer ao nosso Departamento Pessoal no prazo de 72 horas. 
Esgotado esse prazo, o caso será incurso na letra ”I” doa artigo 482 da CLTE, configurando 
abandono de emprego desde 25/11/2022, o que importará em seu desligamento desta 
empresa.

Corumbá-MS, 26 de Novembro de 2022.

COMUNICADO DE ABANDONO DE EMPREGO

ainda mais rápido aos nossos 
moradores ribeirinhos. Seria 
um grande ganho para nossa 
população e também para os 
nossos bombeiros”, afirmou 
Marcelo Iunes.

Ainda nesta sexta-feira, o 
prefeito encaminhou ofício 
ao comandante-geral do 
Corpo de Bombeiros Militar 
de Mato Grosso do Sul, 
coronel Hugo Djan Leite, 

solicitando a instalação 
do grupamento aéreo no 3° 
Grupamento de Bombeiros 
Militar.

A solenidade foi 
presidida pelo comandante 
do Comando dos Bombeiros 
do Interior (CBI), coronel 
Denny Augusto Ferreira 
Cavalcanti. O militar 
destacou a importância da 

corporação em Corumbá, 
que foi criada em 30 de 
dezembro de 1978, e 
exaltou a atuação do 
3° GBM no combate e 
prevenção às queimadas 
no Pantanal. “Todos vocês 
aqui hoje contribuíram, de 
forma direta ou indireta, 
para o Corpo de Bombeiros 
atender aos moradores de 
Corumbá e Ladário.
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Desembargador Ary Raghiant Neto 
participa de 1ª sessão da 2ª Câmara Cível

O Desembargador Ary 
Raghiant Neto participou 
esta semana da 1ª sessão da 
2ª Câmara Cível do Tribunal 
de Justiça de Mato Grosso do 
Sul (TJMS), da qual passou 
a fazer parte após passar a 
integrar a Corte Máxima 
sul-mato-grossense. Em 
pauta para votação, estavam 
38 processos.

A 2ª Câmara Cível 
é presidida pelo Des. 
Eduardo Machado Rocha 
e também composta pelos 
desembargadores Julizar 
Barbosa Trindade, Fernando 

Mauro Moreira Marinho e 
Nélio Stábile.

As reuniões acontecem 
as segundas e quartas 
terças-feiras de cada mês, às 
14 horas.

Também nesta semana, 
o Desembargador Ary 
Raghiant Neto fez uma 
visita institucional à 
Diretoria da Ordem dos 
Advogados do Brasil, 
Seccional Mato Grosso do 
Sul (OAB/MS), e convidou 
à advocacia para a sua 
posse.

Ele foi recebido pelo 

Presidente Bitto Pereira, 
Vice-Presidente Camila 
Bastos, Secretária-Adjunta 
Janine Delgado e pelo 
Diretor-Tesoureiro Fábio 
Nogueira. Bitto Pereira 
agradeceu a gentileza da 
visita e reiterou os votos 
de sucesso e êxito na nova 
jornada do Desembargador 
Ary Raghiant.

A solenidade de posse do 
Desembargador pelo Quinto 
Constitucional será na terça-
feira, dia 29, às 17 horas, na 
Sede do Tribunal de Justiça 
de Mato Grosso do Sul.

Desembargador Ary Raghiant Neto também fez visita institucional à OAB 
(Divulgação)

MS terá economia de quase R$ 100 milhões 
por ano com retirada da vacina antiaftosa

Mato Grosso do Sul terá 
uma economia de quase 
R$ 100 milhões ao ano 
com a retirada da vacina 
contra a febre aftosa. O 
Estado integra o Bloco V 
no Plano Estratégico 2017-
2026 do PNEFA (Programa 
Nacional de Erradicação 
e Prevenção da Febre 
Aftosa), que trabalha para a 
retirada total da vacinação 
no país em 2023 e para 
obter o reconhecimento 
internacional de área livre 
da doença, sem imunização, 
até 2026. No Brasil esta 
economia será de R$ 250 
milhões por ano. Os dados 
foram apresentados nesta 
quarta-feira (23) durante 
o 5º Fórum do PNEFA-
MS realizado no auditório 

da Famasul. O evento 
contou com a presença do 
secretário Jaime Verruck, 
da Semagro (Secretaria 
de Meio Ambiente, 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico, Produção 
e Agricultura Familiar) 
e debateu as estratégias 
tomadas pelos órgãos de 
defesa sanitária na esfera 
federal e estadual para a 
obtenção desse novo status 
sanitário.

Ele explica que a decisão 
está embasada em intensos 
estudos e pesquisas. “Com 
a opção de retirar a vacina, 
o Mapa tinha um caminho 
de planejamento auditado, 
planejado, verificado e 
com participação de todos 
atores. Esse é um outro 

Jaime Verruck, da Semagro, debateu as estratégias 
(Marcelo Armôa)

papel fundamental, aqui 
no Estado a Famasul, os 
sindicatos desde o primeiro 
momento estão nos 
acompanhando, fazendo 
todo esse trabalho para 
que o Plano acontecesse”, 
ressaltou.

O titular da Semagro 
destacou a importância da 
criação dos fundos públicos 
e privados de defesa 
agropecuária. Dentro do 
Plano os Estados devem 
manter fundos para defesa 
agropecuária, com recursos 
para atender situações 
emergenciais, pagar 
possíveis indenizações e 
ainda realizar ações de 
prevenção a enfermidades. 
Em Mato Grosso do Sul, 
o Governo do Estado 
possui o Refasa, um fundo 
público que prevê, além 
de indenização no caso 
de sacrifício de animais 
para erradicação de 
doenças, custeio de ações 
preventivas no processo 
de defesa sanitária, como 
a implantação de boas 
práticas agropecuárias, 
focada na defesa 
animal, e estruturação, 
realinhamento, atualização 
e capacitação, entre outros. 

Deputados se reúnem com governador eleito 
Eduardo Riedel e reafirmam parceria

Em demonstração 
de respeito aos Poderes 
constituídos, a Assembleia 
Legislativa de Mato Grosso 
do Sul (ALEMS) recebeu o 
governador eleito Eduardo 
Riedel (PSDB). A visita 
institucional, conduzida 
pelo presidente da Casa 
de Leis, deputado Paulo 
Corrêa (PSDB), e outros 
parlamentares, aconteceu no 
primeiro dia de transição de 
governo.

“Na primeira oportunidade 
que tenho, depois de eleito 
governador, faço essa visita 
institucional a esta Casa hoje, 
quando estamos iniciando 
a transição de governo”, 
afirmou Riedel. “É uma 
forma de agradecer este 

Diversos deputados participaram da reunião com 
o governador eleito (Wagner Guimarães/ALEMS)

Parlamento que sempre deu 
condições para o Estado 
desenvolver políticas 
públicas com resultados 
importantes para o Mato 
Grosso do Sul”, acrescentou 
o governador eleito.

A visita também representa, 
de acordo com Eduardo 
Riedel, o respeito entre os 
Poderes. “Quero também 
reafirmar meu compromisso 
como governador eleito 
do absoluto respeito e 
transparência com esta Casa”, 
disse. “Quero reafirmar o 
compromisso de respeito e 
transparência, do bom debate 
que é da natureza desta 
Casa. É fundamental iniciar 
esta transição conversando 
com os nossos deputados 

na Assembleia Legislativa”, 
reforçou.

O governador eleito 
destacou, ainda, o papel 
da Assembleia Legislativa 
na votação dos projetos do 
Executivo que beneficiam 
a população sul-mato-
grossense. “Esta Casa tem 
debatido os projetos vindos do 
governo. Isso é fundamental 
para que possamos, a 
partir do próximo ano, dar 
sequência”, considerou. 

“Estamos acompanhando a 
evolução desses projetos, 
que impactarão no Estado 
de Mato Grosso do Sul. Isso 
é extremamente importante”, 
finalizou.

A importância da visita 
em relação ao respeito entre 

os Poderes também foi 
enfatizada pelo presidente 
do Parlamento. “É uma 
satisfação para a nossa 
Casa e um grande orgulho 
recebermos o governador 
eleito no primeiro dia 
da transição. Essa visita 
demonstra a valorização 
do Poder Legislativo”, 
comentou o deputado Paulo 
Corrêa.

O novo governador 
tomará posse no dia 1º de 
janeiro em solenidade 
que será realizada na 
Assembleia Legislativa. 
Tradicionalmente, a faixa 
de governador é colocada 
em evento na governadoria. 
Mas, dessa vez, de acordo 
com Paulo Corrêa, esse ato 

deverá ser feito na Casa 
de Leis. “Ele [Eduardo 
Riedel] pediu que a faixa 
fosse colocada aqui na 

Assembleia. E isso é algo 
muito importante para nós”, 
afirmou. As informações são 
da Agência Alems.


